
 

一 般 質 問 通 告 表 

平成２８年第３回姶良市議会定例会（９月８日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．法元 隆男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．文化財等の説明

板について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．三州同盟会議に

ついて 

 

 

 

 

 

３．高齢者の安否確

認について 

 

 

 

 

 

 

４．鹿児島中央郵便

局の一部機能移転

について 

 

 

 

 

 

（１）あるまち歩きグループが、自分達

のコースの説明板の清掃を定期的（年

１～２回）に行っている。その説明板

が場所によっては文字などの塗装が剥

離しているが、改善できないか問う。 

（２）近年、全国的な傾向として外国人

観光客が増加している。本市も外国語

による説明板の設置が徐々に見られる

ようになったが、もっと増やすべきと

思うがどうか。また、設置の基準につ

いて問う。 

 

義弘公没後４００年が近づいてきた。

そこで次のことについて問う。 

（１）会議の進捗状況と記念行事の開催

年度はいつか。 

（２）どのような内容を考えているか。

三市一町はそれぞれ独自の計画か。 

 

先日、ある地域の一人暮らしの高齢者

の方が、亡くなられてから３日後に発見

された。 

そこで安否確認について問う。 

（１）安否確認について本市の現状を説

明せよ。 

（２）今後の取り組みを示せ。 

 

 鹿児島中央郵便局の地域区分局として

霧島市隼人町小田に移転が決定し、計画

が進行中である。  

隣接市への移転であるが、数百人の雇

用が見込まれており、姶良市にも近いた

め、交通、流通、インフラ、通勤、住ま

いなど姶良市の活性化につなぐことはで

きないか問う。 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．渡邊 理慧 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．若者が気軽に利

用できる公園整備

について 

 

 

 

 

 

２．中山間地域の人

口減少対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．空き家対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）姶良市の公園整備計画の中に、若

者が集える施設整備計画はどのように

盛り込まれているか、具体策を問う。 

（２）学生から公園にバスケットゴール

を設置してほしいという要望がある

が、天神公園等にバスケットゴールの

設置ができないか。 

 

（１）姶良市は移住定住促進条例を設け

ていたが、その成果と課題、今後の対

策をどのように考えているか。 

（２）平成２７年３月をもって同条例は

終了しているが、新たな条例の整備が

必要ではないか。 

（３）姶良市では子育て世帯向けの定住

促進策として、山田団地を整備してい

る。未利用地の今後の計画はどのよう

に進めるのか。 

 

（１）昨年６月定例会の質問で、総合的

な空き家の対策を推進するための計画

策定が必要であるとの答弁があり、本

年５月に空き家等対策協議会が設置さ

れた。この協議会では、どのような議

論がされているのか。 

（２）姶良市は平成２４年に空き家対策

調査が行われたが、計画策定をするに

あたり今後新たに調査を行うのか。 

（３）他市町村の調査はされているか。 

（４）家屋倒壊の恐れがある危険廃屋の

取り壊しに、姶良市として一部助成を

行う考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．堀  広子 

 

 

 

１．平成２７年９月

定例会で取り上げ

た児童クラブの件

について 

（１）「柁城児童クラブのトイレ整備」に

ついての答弁に対する措置はどうとっ

たか問う。 

（２）｢児童クラブの利用料減免｣につい

市 長 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの貧困対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．さえずりの森の

レストランについ

て 

 

 

ての答弁に対してどのような対応措置

をとったか問う。                 

 

（１）子どもの貧困が深刻になるなか、

温かい食事を提供する｢子ども食堂｣の

取り組みが全国に広がっている。経済

的理由や仕事のため子どもに食事を用

意できない家庭の子どもに、また、安

心できる居場所づくりのためにも姶良

市において子ども食堂を開始できない

か。 

（２）子どもの貧困をなくすため、子ど

もの貧困について実態調査をし、具体

的対策について計画を策定すべきでは

ないか。 

 

 指定管理者の請負としてレストランが

あるが、利用者が少なく経営が厳しいな

ど、これまでに３業者が撤退されている。

撤退が続くことに対して、市としてどの

ような対応をされ、今後の対策をどう考

えているか。 

 

  

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

４．峯下  洋 

 

 

 

１．子どもの貧困対

策について 

 

 

 

２．今後の校区コミ

ュニティ協議会の

あり方について 

 

 

 

 

 

 

子どもの貧困問題が全国的にクローズ

アップされているが、姶良市の現状につ

いて問う。また、今後どのように対処し

ていくか問う。 

 

校区コミュニティ協議会が設立されて

１年以上が経過したが、各協議会の現状

をどの程度把握し、今後に活かすつもり

か問う。 

また、協議会からの施設管理に関する

要望が上がっている事も承知しているが

どのように対処していくか考えを問う。

（松原地区公民館など） 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．空き家対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．支援学級の担任

について 

 

（１）空き家バンクの現状を問う。また、

空き家のリフォームに建築を学んでい

る学生たちの実践の場として提供する

など考えられないか。 

（２）前回定例会で同僚議員のふるさと

納税の返礼品の代わりに空き家の管理

（草刈りなど）を選択肢に入れたら、

という提案があったがこれはとても素

晴らしいと思うがどう考えるか問う。 

 

支援学級の子どもは、対応が難しい面

があると聞く。親御さんにとっては、さ

ぞ心配と察する。一般の教職員とは違う

特別な資格を有するのか問う。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

５．犬伏 浩幸 

 

 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

本市では、市域の土地の保全と住民の

生命、身体及び財産を保護することを目

的に、姶良市地域防災計画を策定してい

る。 

これらの対策を実施することにより、

安全安心なまちづくりを推進していると

認識している。 

地域防災計画は、平成２５年５月の改

定から約３年が経過しているが、国の基

本計画、県の防災計画との整合性、また、

本市の地域特性・災害特性を踏まえ、見

直しが必要であると考えるが、見解を問

う。 

 

（１）平成２７年４月、子ども子育て新

制度がスタートし、「姶良市子ども・子

育て支援事業計画」に基づき子育て支

援の「量の拡充」や「質の向上」を進

めてきた。 

 ①「量の拡充」について、その成果を

示せ。また、課題・解決策を問う。 

 ②「質の向上」への取組みについて示

せ。 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域活性化につ

いて 

 

 

（２）平成２７年第２回定例会での一般

質問で、公立保育所のありかたについ

て質問した。 

  「現状や課題を分析しながら、検討

していく」との答弁であったが、検討

した結果を問う。 

 

地域活性化には、歴史・伝統・文化等

を背景に、その地域に対する市民の誇り

を醸成することも大切であると考える

が、本市における取組みを示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

６. 谷口 義文 

 

 

１．夏祭りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宿泊施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏祭りは旧３町それぞれに独自のやり

方で行われたと聞く。 

 場所の設定、祭りの内容等はどこに任

せているのか。市は関与していないのか。 

 また、旧３町それぞれの夏祭りに対す

る補助金はいくらか。 

 夏祭りは、本来、全ての市民が祭りと

して実感でき、そして誰もが気軽に参加

できるような身近なものとしてあるべき

だと思う。 

 近年、夏祭りに関しては、市民からは

遠くかけ離れた行事になっているのでは

ないかとの声を聞くが、どう思うか。今

後のあり方を問う。 

 

 旧サンピアあいらの存続について、玉

昌会側から議会に説明があり、資料も提

出されて計画が示されたが、その後、何

も聞こえてこない。どうなっているのか。 

 鹿児島市内に病院を新しく建設すると

いう新聞報道があったが、両立できるの

か疑問に思う。玉昌会側との話し合いは

なされているのか。また、大和葬儀社グ

ループが建設する予定のホテルの状況は

どうなっているか。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．帖佐駅と周辺の

再開発について 

 

（１）この駅は本市（人口７万６千人）

の中心駅であり、本市の顔とも言える。

本市より人口の少ない他市町村の駅で

さえ、駅を出るとロータリーが広がり、

ビジネスホテル等々あり、商店街へと

続き、その町の活気が一目でわかる。

果たして、帖佐駅の周辺はどうであろ

うか。商店は点在化し、住民と人々だ

けが増加するばかりで駅周辺は閑散と

して淋しい限りである。この状況をど

う考えるか。  

前知事時代に駅から旧１０号線まで

の県道松原帖佐停車場線の拡幅の要望

も何回も出されたが、一向に進展の兆

しは見えてこない。知事も新しく交代

したこのチャンスに県へ強く働きかけ

て駅周辺の道路の拡幅整備とＪＲ九州

に駅舎等の改築も含めて要望すること

を望むがどうか。 

（２）「帖佐駅」は昔ながらの慣れ親しん

だ駅名であるが、最近、後からできた

「姶良駅」が本市のメイン駅と勘違い

して降車する客が増えていると聞く。 

帖佐駅はイオンに向かって一直線に

伸びる便利な駅である。 

先月、議会と市商工会との意見交換

会の中で帖佐駅の名称変更などを検討

する考えはないかとの意見が出された

が、このことをどう考えるか。 

（３）旧１０号線からイオン方面に続く

県道下手山田帖佐線は、イオン開業に

伴い、車通行も多くなり、また、歩く

人々の往来も増えてきている。来春に

はイオンの東街区もオープンする予定

であり、ますます周辺は賑やかになっ

てくる。 

  暗くては周辺の活気もなくなる。街

灯の増設等も含めてどう対処するか。 

市 長 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 


